

Brasil agrava su crisis con la caída del ministro de Economía

Joaquim Levy dimite tras rechazar la presidenta Dilma Rousseff su plan para recortar programas sociales. Baja la Bolsa y se deprecia el real

A. JIMÉNEZ BARCA, São Paulo
La crisis política y económica que atraviesa Brasil subió ayer de temperatura con la dimisión del ministro de Economía, el liberal Joaquim Levy, por divergencias con la presidenta Dilma Rousseff. Nada más producirse el anuncio oficial de la salida del ministro, la Bolsa cayó un 2,14% y el dólar escaló hasta situarse a

un paso de cambiarse por cuatro reales. Levy será sustituido por el hasta ahora ministro de Planeamiento, Nelson Barbosa, un hombre próximo a Rousseff y al expresidente Lula.

La salida de Levy era un secreto a voces desde hace unos meses. El último y definitivo desencuentro entre el ministro y la presidenta ocurrió el jueves

con la aprobación del presupuesto. La diferencia estribaba entre recortar o no y en cuánto los programas sociales más populares de los Gobiernos de Lula y Rousseff como el llamado Bolsa Familia, destinado a los hijos de familias pobres en edad escolar. Pese a la crisis, para la presidenta y otros dirigentes del Partido de los Trabajadores (PT), éste

era intocable y más aún cuando Rousseff se enfrenta a un proceso de destitución para el que va a necesitar todos los votos de los diputados de su partido y de sus aliados de izquierda. La caída de Levy muestra cómo las crisis política y económica brasileñas se retroalimentan, en un contexto de aumento de la inflación y del desempleo. **PÁGINA 5**

El terrorismo vuelve a ser la obsesión de EE UU en el final de Obama

El presidente prioriza la seguridad en la última rueda de prensa del año

MARC BASSETS, Washington
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, identificó ayer el terrorismo como la prioridad del final de su segundo mandato, que expira en un año. "Nuestro trabajo más importante es mantener América segura", dijo ayer en una conferencia de balance del año. Tras los ataques terroristas del Estado Islámico en París y en San Bernardino (California), Obama defendió la necesidad de seguir los bombardeos contra ese grupo yihadista en Irak y Siria. **PÁGINA 3**



SE ACABAN LOS MÍTINES, EMPIEZA LA REFLEXIÓN. Los partidos políticos españoles acabaron ayer con grandes mítines una de las campañas electorales más disputadas. En la foto, los seguidores de Podemos y Compromís en Valencia. / BERNARDO PÉREZ **PÁGINA 15**

Los partidos emergentes ponen a prueba la resistencia de los tradicionales

La vieja España contra la nueva

JOHN CARLIN
Cuatro días, cuatro mítines electorales, dos mil kilómetros recorridos. España es un antiguo país de antiguas tradiciones en lo cultural y también en los hábitos políticos. La aparición en la contienda electoral de dos parti-

dos jóvenes como son Ciudadanos y Podemos sacude la vieja arquitectura y afecta especialmente al PP y al PSOE. Los españoles van a votar debatiéndose entre quedarse con su ancestral conservadurismo o dar un salto a lo desconocido. **PÁGINAS 18 Y 19**

ESTA NAVIDAD
COMPARTE UN
RUEDA

Vinos con D.O. Rueda, espíritu joven.
www.doruueda.com

SÍGUENOS EN
f t

Varios Estados mexicanos cierran el paso a los candidatos independientes

ZORAYDA GALLEGOS, México
Los Congresos de 12 Estados mexicanos donde se celebrarán elecciones a gobernador el año que viene han legislado para hacer más difícil que candidatos independientes desafíen el sistema político tradicional. Las principales medidas tomadas consisten en elevar el número de firmas necesarias para ser aspirante y restricciones a las contribuciones económicas. **PÁGINA 6**

ADEMÁS

Las batallas de Meryl Streep

La actriz estadounidense más galardonada es una de las voces más claras a favor de la igualdad de género. **P33**



La colombiana 'El abrazo de la serpiente', a los Oscar **P30**

El Barça recupera a Neymar para la final contra River **P35**

babelia

Los diez mejores libros de 2015